



Ayuntamiento de Olvera

EXCMO. AYUNTAMIENTO DE OLVERA. SECRETARÍA GENERAL.

ACTA NÚMERO 02/25 DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA CELEBRADA POR EL PLENO DEL AYUNTAMIENTO EL DÍA 28 DE FEBRERO DE 2.025.

En el Salón de Sesiones de la Casa Consistorial, siendo las 12'00 horas del viernes, día 28 de febrero de 2.025, se reúne el Pleno del Ayuntamiento en sesión pública, extraordinaria, que tiene lugar en primera convocatoria, dando cumplimiento al Decreto de la Alcaldía, de fecha 25 de febrero de 2.025, con la asistencia de los siguientes miembros:

PRESIDENTA:

Dña. Remedios Palma Zambrana (PSOE-A).

TENIENTES DE ALCALDE:

D. Ramón Núñez Núñez (PSOE-A). 1º Tte. Alcaldesa.
Dña. Ana María Pernía Párraga (PSOE-A). 2ª Tte. Alcaldesa.
D. Antonio Jesús Márquez Bocanegra (PSOE-A). 3º Tte. Alcaldesa.
Dña. Marina Toledo Rocha (PSOE-A). 4ª Tte. Alcaldesa.
D. Javier Rodríguez Zambrana (PSOE-A). 5º Tte. Alcaldesa.

CONCEJALES:

Dña. Ana Isabel Medina Curquejo (IU Andalucía).
D. Rafael Pérez Jaramillo (IU Andalucía)
Dña. Matilde Esther Carrasco Moraleda (IU Andalucía)
Dña. Silvia Álvarez Pavón (IU Andalucía)
D. José Antonio Gallego Medina (IU Andalucía).
D. Antonio Villalba Sánchez (PP)
Dña. María Isabel Palma Villalva (PP)

SECRETARIA:

Dña. María del Carmen Herrera Escobar, Secretaria Acctal. del Ayuntamiento.

De conformidad con el Orden del Día de la sesión, se trató el siguiente asunto:

PUNTO 1.- INTERVENCIÓN DE LOS SEÑORES PORTAVOCES DE LOS GRUPOS POLÍTICOS MUNICIPALES EN RELACIÓN A LA CELEBRACIÓN DEL DÍA DE ANDALUCÍA.

Comienza el turno de palabras la Sra. Presidenta, dando lectura al siguiente escrito:

“Hoy, en el marco de la conmemoración del Día de Andalucía, nos reunimos en sesión plenaria para conmemorar el día grande de nuestra tierra.

Sres. Concejales y Concejalas, felicidades como andaluces/as y felicidades también por formar parte de los hombres y mujeres que están comprometidos con nuestra tierra, por asumir los cargos públicos que representan cada uno de ustedes para velar por la calidad de vida de los vecinos y vecinas de nuestro pueblo. Desde nuestros





ayuntamientos, contribuimos decisivamente a la transformación, renovación y modernización del proyecto colectivo de la autonomía andaluza.

Es en Olvera donde ese espíritu andaluz se plasma con mucha intensidad. Nosotros, olvereños y olvereñas, somos reflejo de esta tierra que nos ha dado tanto: el valor, la perseverancia y el compromiso con nuestras raíces.

Nuestra autonomía está estos días asomada a la actualidad con la condonación de una deuda de más de 18.000 millones de euros por parte del Gobierno de España.

La condonación de parte de la deuda autonómica es coherente con la política de apoyo a las CC.AA., que el Gobierno progresista ha brindado desde el primer día, para garantizar los recursos suficientes a las comunidades para prestar servicios públicos de calidad en contextos muy complejos.

La medida del Gobierno permitirá mejorar nuestra posición financiera y permitirá a la Junta de Andalucía contar con más recursos para sanidad, educación o servicios sociales, que tanta falta nos hace.

Sres Concejales Portavoces, tienen ustedes la palabra para intervenir en este Pleno Institucional.”

A continuación la Presidencia cede la palabra a los Sres. Portavoces de los grupos políticos.

Continúa el turno de palabra el Sr. Villalba Sánchez, Portavoz del Grupo P.P., dando lectura al siguiente escrito:

“De nuevo la celebración del Día de Andalucía permite reivindicarnos como sociedad. Nuestras aspiraciones y retos deben tomar hoy el protagonismo para construir juntos un futuro mejor para todos. La prosperidad de España tiene que contar con la aportación de los andaluces atendiendo además a nuestras necesidades.

El futuro de Andalucía nos debe preocupar y ocupar. Los andaluces debemos tener en cuenta lo que está por llegar y prepararnos para ello; mirar al futuro es más importante que entretenernos sólo en el pasado, por más que éste pasado pueda enseñarnos dónde estuvieron nuestros éxitos y dónde nuestros fracasos.

Tenemos que mirar al futuro con resolución y optimismo, nunca con recelo o miedo. Debemos ser una sociedad consciente y eso siempre es incómodo: la consciencia crea responsabilidad y la responsabilidad no deja de ser un largo listado de obligaciones.

Nuestra prosperidad depende de ello: de nuestra responsabilidad y de nuestra capacidad para hacer frente a nuestras obligaciones. Es más, nuestra existencia como sociedad y la transmisión de nuestros valores depende también de la determinación que tengamos para defenderla de cuantos peligros internos o externos la pongan en peligro.

Por eso uno de nuestros retos es fortalecernos como sociedad. Los andaluces somos españoles y son las estructuras del estado español las que nos hacen fuertes y





solventes. Las instituciones andaluzas son parte de esas estructuras del estado y entre sus objetivos no está debilitarlo sino fortalecerlo.

El autogobierno de Andalucía tiene como aspiración política reforzar el futuro común de los españoles. Más de ocho millones de españoles somos andaluces, por eso el valor moderador y equilibrador que aporta Andalucía a la convivencia de los españoles es fundamental y es parte de nuestra responsabilidad como sociedad, especialmente en estos momentos de planteamientos secesionistas e insolidarios de algunos en alguna parte de nuestro país.

La autonomía andaluza es un instrumento político de primer orden para asegurar ese futuro común. Nada se construye destruyendo ni nada se suma dividiendo. Las tensiones territoriales y el nacionalismo rompedor es una amenaza porque pone en peligro las estructuras básicas de nuestra convivencia en paz.

Esas instituciones y ese autogobierno andaluz tienen que funcionar con eficacia y deben tener el prestigio necesario para poder plantear las reformas que en cada caso hay que seguir impulsando.

Estamos viviendo momentos en los que debemos plantearnos cambios que permitan revisarlo que no funciona, plantear reformas y tomar un nuevo impulso. Es ahora porque es inaplazable.

Nadie nos va a regalar nada a los andaluces. Hay quienes dicen en algunos lugares de nuestra país que “España nos roba”. No hay ninguna deuda reclamable más allá de la reconocida por el ordenamiento jurídico; la única deuda exigible es la de la solidaridad interterritorial y el equilibrio.

O avanzamos todos o no avanzamos ninguno, o todos somos cada vez más fuertes y eficientes, o todos nos quedaremos rezagados. Esa es la realidad de los andaluces y los españoles.

Andalucía quiere ser uno de los territorios más prósperos de España y tiene la voluntad y las condiciones para lograrlo. El talento de los andaluces, nuestra capacidad de trabajo, nuestras condiciones naturales y nuestra posición geográfica en el mundo, nos llenan de posibilidades.

Poner todo ello al servicio de nuestro futuro es un objetivo político apasionante.

Justicia, solidaridad, capacidad, desarrollo, mérito... son herramientas a nuestro alcance para construir un porvenir mejor del que sentirnos orgullos. Andalucía nos mueve.

Viva Andalucía”

A continuación hace uso de la palabra la Sra. Medina Curquejo, por parte del Grupo IU Andalucía, dando lectura al siguiente escrito:

“Buenos días, concejales y concejalas miembros de esta corporación, y vecinos y vecinas que nos vean por televisión.





Nos encontramos un año más aquí, hoy, 28 de febrero, para conmemorar el Día de Andalucía, una fecha clave en nuestra historia y un día marcado en nuestros calendarios. No es sólo una jornada festiva, sino un recordatorio de la lucha de nuestro pueblo por la autonomía, por la dignidad y por el derecho a decidir nuestro propio destino. Este día se hicieron realidad las reivindicaciones que tantos andaluces y andaluzas lucharon y ansiaron. Hace 45 años, el pueblo andaluz se movilizó masivamente para exigir el mismo reconocimiento que otras comunidades, demostrando que Andalucía no quería ser menos. Aquel referéndum del 28 de febrero de 1980 no sólo nos dio autonomía, sino que fue un grito de justicia social, de igualdad y de progreso. Porque la autonomía andaluza no fue un regalo, sino una conquista del pueblo andaluz. No nos la dieron, la ganamos en la calle, con la movilización de miles de hombres y mujeres que dijeron alto y claro que no querían ser menos que nadie. Que Andalucía no podía quedarse atrás.

Sin embargo, lamentablemente, hoy nos encontramos con una realidad que dista mucho de aquella aspiración. Andalucía sigue encabezando las tasas de paro, la precariedad laboral y la desigualdad social. Nuestros servicios públicos están amenazados por privatizaciones y recortes, nuestra juventud se ve obligada a emigrar por falta de oportunidades, y la tierra que nuestros campesinos trabajan sigue en manos de unos pocos. Y esto no podemos permitirlo.

Ser andaluz no es sólo una casualidad circunstancial de haber nacido en esta tierra; no es sólo la suerte de pertenecer a un territorio único en el mundo. Ser andaluz es un sentimiento que se mama y que nos define a lo largo y ancho del planeta.

Somos tierra de mezcla de culturas y devenires históricos inigualables. Un pasado del que no podemos avergonzarnos ni repudiar, porque todas esas influencias nos han hecho ser lo que somos, como personas, como civilización, como cultura, como paisaje y como tierra. Olvidar nuestras raíces es traicionar a nuestra historia y a nuestra Andalucía. Y nuestra historia nos demuestra que Andalucía es sobre todo tierra de trabajadores y trabajadoras, de obreros y obreras, de jornaleros y jornaleras; también de mentes extraordinarias, de artistas inigualables. No somos tierra de terratenientes y privilegiados, esos son una minoría. Los andaluces y andaluzas somos trabajadores honestos que salimos a la calle a reivindicar lo que es nuestro y nos pertenece, porque lo consiguieron nuestros antepasados con sus luchas. Y me refiero, como no podía ser de otra forma, a nuestra sanidad pública, nuestra educación pública, nuestros servicios sociales, nuestras carreteras y comunicaciones... Todo eso es el fruto merecido de tantos y tantos años de trabajo y sudores en la frente y el andaluz y la andaluza, orgullosos, tenemos que salir a la calle a reivindicarlo. Porque lo que se consigue y por derecho nos pertenece, no puede ser arrebatado por esa minoría privilegiada que no identifica nuestra tierra.

Verde y blanco son los colores que nos identifican, no sólo por nuestra bandera y nuestros paisajes, sino también por las mareas verde y blanca que deben llenar nuestras calles, acompañadas de gritos de libertad y de derechos. Pero también las mareas moradas, que piden respeto e igualdad. Y la multicolor, cargada de diversidad.

Todos esos colores identifican al andaluz y a la andaluza, que no reniega de sus raíces ni de su acento, que también nos identifica y nos sitúa en el mundo. Que nadie nos engañe intentando hacernos quedar como ciudadanos de segunda porque no lo somos.





Sigamos reconociéndonos en este acento maravilloso, lleno de historia y de personalidad, que nos hace ser inconfundibles en el mundo entero.

Hoy es un día para celebrar pero también para reflexionar y recordar. Nos acordamos de todas las ilustres personas que han ido conformando nuestra historia y nuestra identidad, que han llevado nuestro talento a todas las partes del mundo y a todas las épocas; hemos sido reconocidos universalmente en el arte y la música, en el teatro, en la historia, en las ciencias... Pero también es día de acordarnos de tantas personas anónimas, jornaleros y jornaleras que se organizaron para exigir tierras, mujeres que alzaron la voz contra la opresión, trabajadores que desafiaron la dictadura para conquistar derechos y que reivindicaron la causa andaluza. Cada año me permito tener un recuerdo en este acto para aquellos que aún siguen sin identificar y que fueron arrojados a fosas y cunetas y a los que hay que seguir dignificando. Porque, cada vez que hacemos Memoria, recuperamos nuestra Historia. También recordar a todos aquellos que tuvieron que exiliarse y algunos no pudieron volver a su tierra pero siempre la amaron, o a todos los que han emigrado y siguen emigrando por causas de fuerza mayor o por gusto y que aún recuerdan su tierra y la siguen difundiendo allí donde van con orgullo. Un recuerdo especial para todos y todas ellas.

También un recuerdo muy especial a los pueblos que sufren las guerras y miserias en el mundo, este año, lamentablemente de nuevo, sufrimos por el pueblo palestino ante las atrocidades de las locuras de aquéllos que se sienten poderosos y que simplemente son inhumanos.

Desde Izquierda Unida creemos que este Día de Andalucía debe servir para reivindicar justicia, libertad y paz. Y en nuestra tierra, una comunidad que ponga en el centro a su gente, que apueste por una sanidad y una educación 100 % públicas y de calidad, por una política de vivienda que garantice el derecho a un hogar digno, por el impulso de un modelo productivo sostenible que no dependa del turismo estacional masificado ni de la especulación, que expulsa a la gente de sus barrios. Andalucía debe ser un motor de cambio, con un pueblo digno que defienda lo que es suyo.

Este 28 de febrero, más que nunca, debemos recuperar el espíritu de lucha de aquel referéndum. Andalucía no puede conformarse con sobrevivir, tiene que avanzar. Con políticas valientes, con justicia social, con inversión en empleo digno, en sanidad, en educación, en vivienda. Nuestra tierra no será libre mientras haya andaluces y andaluzas sin trabajo, sin techo o sin derechos. Andalucía será libre cuando su gente viva con dignidad, cuando la riqueza se reparta, cuando las instituciones estén al servicio del pueblo y no de los intereses de unos pocos.

Por eso, hoy no sólo debemos celebrar, hoy debemos exigir. Porque Andalucía no se calla, ni se vende.

¡Viva Andalucía libre!”

Finaliza el turno de palabra el Sr. Núñez Núñez, por el Grupo PSOE, dando lectura al siguiente escrito:

“Sra. Alcaldesa, Srs. y Sras. Concejales y Concejales de la corporación municipal, Sra. Secretaria, vecinos y vecinas de Olvera.





Hoy, en este Día de Andalucía, nos reunimos para celebrar nuestra identidad, nuestra cultura y nuestra historia como andaluces. Pero también es un momento para reflexionar sobre los retos que afrontamos y los esfuerzos que, como sociedad y como comunidad, estamos llevando a cabo para superarlos.

No podemos pasar por alto la situación que atraviesa nuestro sistema sanitario andaluz. Nuestros profesionales de la salud, auténticos héroes, trabajan bajo una carga de trabajo desmedida, enfrentándose a la falta de recursos y personal. Ellos, con su esfuerzo incansable, están sosteniendo un sistema que, lamentablemente, ha sido golpeado por años de decisiones que no han estado a la altura de las necesidades de nuestra gente. Desde aquí, queremos alzar la voz para exigir lo que es justo: una sanidad digna, eficiente y humana, que devuelva a los profesionales las condiciones que merecen y a la ciudadanía la atención que necesita.

En contraposición a estas dificultades, también es justo destacar el compromiso que nuestro equipo de gobierno local ha demostrado para responder a las necesidades de Olvera. Como buenos andaluces, hemos trabajado con dedicación y responsabilidad para mejorar nuestra comunidad. Con numerosas inversiones en diversas áreas de servicios sociales, hemos reforzado el tejido que sostiene a las familias y a las personas más vulnerables. En la residencia de ancianos, por ejemplo, hemos apostado por la calidad de vida de nuestros mayores, asegurándonos de que reciban la atención y el cuidado que merecen después de toda una vida de esfuerzos; se ha procedido a la puesta en valor de recursos turísticos e identitarios, mejora del ocio y disfrute de los más pequeños...

Así mismo, hemos impulsado pequeñas obras que, aunque puedan parecer discretas, han supuesto grandes avances en el bienestar de nuestros vecinos y vecinas. Estas inversiones son el reflejo de una gestión comprometida, que pone en el centro a las personas y sus necesidades y buen ejemplo de ellas son las intervenciones en Españolillas, Barriada Constitución, en nuestros carriles, o con obras que generan empleos directos y cubren necesidades como son la mejora de los pasos para personas con distintas capacidades o el complemento de la obra de Regeneración del Barrio de la Villa.

Hoy también celebramos un acto de enorme significado para nuestra comunidad: la segunda entrega de las Medallas al Mérito Olvereño. Estas distinciones son un reconocimiento a quienes han dedicado sus vidas al trabajo, al sacrificio y al buen hacer. Son personas cuyas historias merecen ser contadas, cuyos esfuerzos merecen ser conocidos, porque son un ejemplo para todos los andaluces y andaluzas. En cada uno de ellos y ellas vemos reflejados los valores que queremos transmitir a nuestras futuras generaciones: la constancia, la solidaridad y el amor por nuestra tierra.

Un amor por nuestra tierra indiscutiblemente unido al sentimiento andaluz asociado a profundas raíces que combinan elementos históricos, culturales y sociales como piezas clave de nuestro ser y nuestro sentir y que es bueno recordar.

Andalucía, una tierra plagada de nombres ilustres y de personas anónimas que tantas pinceladas han dado en la defensa de lo que somos y cómo queremos ser.

El sentido de comunidad, arraigado en las tradiciones andaluzas, se conecta bien





con los ideales de igualdad y justicia social de la mayoría de los andaluces y anadaluzas. Esto se refleja en la forma en que se organizan fiestas, encuentros, eventos culturales y sobre todo y ante todo en la defensa de nuestros derechos y logros, donde prima lo colectivo sobre lo individual.

Andalucía ha asumido como una de sus banderas el desafío a los estereotipos que han pintado a Andalucía como una región atrasada o pasiva, defendiendo una visión de dignidad y reivindicación del pueblo andaluz.

Estas pinceladas reflejan cómo el sentimiento andaluz nos une y nos invita a defender el sentimiento andaluz basado en una historia común de lucha, resistencia y esperanza, bajo el reflejo de ese sentimiento identitario que los andaluces y andaluzas defienden en su día a día.

Como portavoz del PSOE de Olvera, me siento profundamente orgulloso de nuestra gente, de nuestra capacidad para enfrentar las dificultades con valentía y de nuestra voluntad de avanzar juntos hacia un futuro mejor. En este Día de Andalucía, renovemos nuestro compromiso con nuestra tierra y con nuestros vecinos y vecinas. Porque juntos, unidos, seguiremos construyendo una Olvera y una Andalucía más justa, más fuerte y más humana.

¡Feliz Día de Andalucía!

Muchas gracias.”

Por último toma la palabra la Sra. Presidenta, dando lectura al siguiente escrito:

“Bajo el paraguas de este Día de Andalucía, hoy, este Ayuntamiento entrega las Medallas del Día de Andalucía en la Gala que precederá a esta Sesión Plenaria.

La propuesta del equipo de Gobierno, que traslado al Pleno, es la siguiente:

Taberna Juanito Gómez, que el año pasado celebró sus 50 años de servicio.

Doña Ana del Carmen Castellero Arroyo, por su trayectoria vital.

Don Antonio Ramírez Mendoza, por su labor profesional.

En el Acto que sigue a este pleno, se entregarán dichas medallas.

Además, se hará entrega, en el mismo acto y, respondiendo al sentir de reconocimiento expresado en este mismo Pleno por la totalidad de la Corporación Municipal, de una distinción a los agentes de la Policía Local, Alberto Gerena Palma y José Manuel Aráiz Fernández, en reconocimiento por su labor de rescate el pasado 5 de junio de 2024, donde pusieron en riesgo su propia.

Cada uno de estos galardonados representa una pieza esencial en el gran mosaico que es nuestra comunidad, y con sus esfuerzos nos recuerdan que juntos podemos construir un presente más próspero y un futuro lleno de oportunidades. Un territorio de libertad y de igualdad frente a esa ola ultraconservadora y de extrema derecha que está recorriendo el mundo.





Ayuntamiento de Olvera

Sigamos trabajando , con la pasión que caracteriza a Andalucía, a los olvereños y olvereñas y con la fuerza de un pueblo que sabe que lo mejor está por venir.

Muchas gracias.

¡Viva Andalucía!”

La Sra. Alcaldesa da por finalizada la sesión.

Y no habiendo más asuntos que tratar, por la Presidencia se levanta la sesión siendo las 12 horas y 22 minutos, de la que se extiende este acta, que como Secretaria Acctal., CERTIFICO.

